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经过三天激烈比拼，国际滑联短道速滑世界杯北
京站 10日晚在首都体育馆落幕。中国队多点开花，收
获1金4银5铜。国家体育总局冬季运动管理中心副主
任于海燕表示，部分项目的成绩超出预期，新人与老将
都在不断进步。

惊喜遗憾并存

对于中国队在北京站的总体表现，于海燕点评
道：“像公俐、李文龙，能在中长距离进入 A 组决赛并
拿到奖牌，且中国队总共拿到 10 块奖牌，这些都是超
预期的。但是也有部分项目，比如两次男子 500 米比
赛我们都错失金牌，非常遗憾。金牌应该再多争取 1
至 2枚。”

本站世界杯，中国队除女子3000米接力外，所有项
目均进入A组决赛，并在多项决赛中一度领先，但最终
只有刘少昂在男子1000米比赛中摘金。

于海燕分析，这一方面反映出运动员的心理问题，
本土作战压力较大，求胜心切，影响临场的判断和发
挥；另一方面，任子威、范可新、刘少林、刘少昂等都是
今年刚刚回归国际赛场，还没有完全适应比赛节奏；此
外，队伍这套阵容组合的时间较短，战术磨合还不够，
比如 5000米接力决赛中，刘少林与对手对抗的能力需
要进一步加强。

老将新人共同成长

赛事期间，复出不久的老将们的表现引发网民热
议。名将范可新前两站世界杯都在打复活赛，此次站
上了领奖台，取得2银1铜；同样身为冬奥冠军，任子威
在北京站才复出，也在参加复活赛，但在比赛中逐渐找
回状态，接力赛场也有不错的表现；刘少昂三站世界杯
两次获得个人项目金牌，在接力项目中也有所担当；李
文龙能抓住关键机会，敢于领滑……

于海燕认为，老将们的表现可圈可点，让人欣喜。
“这些老队员，这些奥运冠军，他们的精神对队伍是一
种鼓舞，也是一种传承。”

与此同时，本站比赛年轻选手与中生代的表现同
样不俗，多人站上领奖台。对于新老交替这个老生常
谈的话题，于海燕说这是进行时而不是完成时，队伍一
直在不断选才育才，给更多年轻运动员历练的机会。

根据 11日公布的下一站世界杯参赛名单，缺席北
京站的小将宋嘉华将参加首尔站比赛；老队员曲春雨
即将复出，重返国际赛场。

叫好又叫座

本赛季短道速滑世界杯共有六站，目前赛程过半，
中国队收获 5 金，其中 3 金来自接力，两金由刘少昂在

男子中短距离项目上获得。
于海燕表示，目前中国队的优势项目仍然是男子

短距离和团体项目（男子接力、混合接力），在男子中长
距离和女子项目上则面临挑战。“虽然本站两次女子
500 米比赛都获得了奖牌，但由于比两次，优秀选手有
所分散；而且从绝对成绩看，中国选手也有差距。女子
接力也没磨合好，三站都没进决赛。”

放眼世界，当今短道速滑的竞争愈发激烈。于海
燕举例说：“加拿大男队和美国女队实力都很突出，荷
兰队依旧在男、女长短距离上具备相当全面的实力，比
利时的汉娜·德梅也非常优秀。可以说，在女子方面欧
美占有优势，中韩略有逊色。”

竞争激烈也意味着比赛更加精彩。北京站就叫好
又叫座，门票很快售罄。周末的首体座无虚席，欢呼的
声浪此起彼伏。于海燕认为，项目自身的魅力是赛事
受欢迎的一大原因。短道速滑考察体能、技术、指挥、
战术等，过程激烈精彩，不到最后一刻无法决出名次。

“当然，这还得益于北京冬奥会的成功举办，全面带
动了人民群众对冰雪项目的热情和关注。这个赛季，短
道速滑、花样滑冰、滑雪大跳台、雪车雪橇等高水平国际
大赛密集落户北京，许多场次门票一抢而空，展现出冰
雪运动的活力。” （记者丁文娴、刘阳、郁思辉）

新华社北京12月11日电

国际滑联短道速滑世界杯北京站落幕

部分项目超预期 老将新人共成长
——专访国家体育总局冬运中心副主任于海燕

新华社杭州12月
11日电（记者夏亮）11
日，亚足联公布了对浙
江队和泰国武里南联
队在亚冠小组赛后冲
突的处罚决定。

浙江队方面，莱昂
纳多和姚均晟停赛 8
场，董宇和技术分析王
剑停赛 6 场，助教哈维
因红牌自动停赛一场，
不追加纪律处罚。武里
南联队方面，谢达耶夫
停赛 8 场，莱昂和齐迪
巴停赛6场。两家俱乐
部均被罚款1万美元。

11 月 29 日 ，
2023-2024赛季亚冠联
赛小组赛 H 组第五轮
比赛中，浙江队主场 3:
2 险胜武里南联。赛
后，两队在场上爆发肢
体冲突。

浙江队与武里南联队多人遭亚足联停赛处罚

11月29日，浙江队球员与武里南联队球员在比赛结束后发生冲突。
新华社记者 江汉摄

新华社成都12月11日电（记者陈地）首届乒乓球
混合团体世界杯日前在成都落幕。国际乒联主席、国
际奥委会委员佩特拉·索林在接受采访时表示，这次赛
事是一次历史性的尝试，最重要的是向世界传递性别
平等理念。

索林介绍说：“这次成都混合团体世界杯我们对其
赛制做了认真研究，它能够给性别平等带来促进，改善
女子运动员的境况。”

“在中国，男子运动员和女子运动员大家对他们的
接受度都是一样的。”索林说，“我看到大家对孙颖莎的
喜爱程度、给她送上的欢呼声是非常高的，但是这种男
女平等的情况在一些国家和地区并不是这样的。我们
希望通过这样一个赛制，去提升大家性别平等的意识，
从而促进乒乓球运动的进一步发展。”

国际乒联第一副主席、中国乒协主席刘国梁表示，
这项开创性的赛事倡导性别平等、团结协作，最大限度
地展示出乒乓球项目既看重个人能力、又考验团队战
术的魅力；同时要求男、女选手平衡发展，群策群力，也
代表了综合实力。

“但是任何的创新都不是一蹴而就的，可能会出现
和暴露一些问题。”刘国梁表示，“但就是这些问题会促
进我们成长，我们下来也会不断思考、不断提升。”

国际乒联主席：
混合团体世界杯
向世界传递性别平等理念

新华社太原12月11日电（记者刘扬涛、季嘉东、
徐伟）在连续遭遇大伤、离开球场一年多后，山西竹叶
青酒女篮队长武桐桐将在近期迎来复出。在接受新
华社专访时，她谈到了自己的康复和成长经历。

2022年女篮世界杯决赛上，代表国家队出战的武
桐桐膝盖受伤，被队友抱着离场。今年夏天，她在训
练中再次受伤，右膝前交叉十字韧带断裂。两次重
伤、两场手术，对武桐桐而言是不小的挫折与挑战，她
说：“之前我的职业生涯一直很顺利，连小病小伤都很
少出现，突然遭遇两次大伤，还是打击挺大的。”

为了回到球场，武桐桐经历了漫长的康复期。“康
复的过程是痛苦且孤独的，挫败感也会接踵而至。”她
说，“相比身体的恢复，心理的障碍甚至可能更难克
服。有时我会发现一些动作我不敢做了、没自信了，
这时教练总会鼓励我，让我慢慢找回信心。”

山西兴瑞职业篮球俱乐部相关负责人告诉记者，
由于武桐桐状态恢复良好，球队计划在近期让她回归
WCBA 赛场，最快可能就在 13 日山西队对阵大庆队
的比赛中。对于即将迎来复出，武桐桐表现得非常兴

奋，她说：“能回归球场我很期待。离开这么久，希望
我能慢慢找回状态、适应场上的节奏。”

本赛季，山西女篮引进刘禹彤、霍俊彤、冯可心等
多名年轻球员，阵容发生了较大变化。“刚回来时我连
人都认不全，球队来了很多新面孔，很有朝气和活
力。”武桐桐笑着说，“看到她们就好像看到我自己刚
进队时的样子，因为我也是从大学进入职业球队的，
所以我会给她们一些建议和经验。很期待能回到球
队里跟她们一起战斗。”

对于明年将要举办的巴黎奥运会，武桐桐既表
达了向往与期待，也表示要脚踏实地一步步来。“首
先我要回到联赛里面，找回球场上的状态。其次就
是希望能赶上明年的奥运会，当然先要获得国家集
训队的资格，然后再去争取进入国家队名单，这是
我的目标。”

尽管前路漫漫，但武桐桐仍然自信坚定。“不管出
现什么困难，都要勇敢面对，不要选择逃避。”她说，

“经过两次伤病，现在的我更加相信自己，可以面对任
何问题、任何困难。”

武桐桐：走过伤病迎接更好的自己

新华社北京12月11日电（记者刘阳）据中国举重
协会消息，2023年国际举重联合会卡塔尔大奖赛当地
时间10日进行了奥运级别女子71公斤级的比拼，中国
队的廖桂芳收获三枚银牌。

杭州亚运会上，廖桂芳在参加女子76公斤级比赛
时肘部拉伤，随后退出比赛。本次伤愈复出，廖桂芳稳
扎稳打，六次试举全部成功，最终以116公斤、148公斤
和 264 公斤的成绩分别摘取抓举、挺举和总成绩的银
牌。

亚运会上与廖桂芳同场竞技并夺冠的朝鲜队选手
宋国香此次夺得三金，总成绩达到 269 公斤。美国选
手里弗斯夺得总成绩铜牌。

“我在抓举发挥还行，在挺举基本发挥了近期最好
的训练水平。”赛后廖桂芳表示，“接下来要恢复成绩，
再一点点慢慢往上走。朝鲜选手实力很强，这次大奖
赛期间我和她一起训练和比赛，将促进我更好地提升
自己。”

卡塔尔举重大奖赛：
廖桂芳伤愈复出收获三银


